



## Anästhesie-Ehrennadel in Gold des BDA

**Prof. Dr. med.  
Michael Walter Dieter Mohr, DEAA,  
Bremen**

Michael Mohr wurde am 9. März 1959 in Düsseldorf geboren. Nach dem Abitur 1978 begann er das Studium der Humanmedizin an der Universität Düsseldorf und schloss es 1985 an der Georg-August-Universität Göttingen ab. Er promovierte 1986 und habilitierte 1998 mit dem Thema „Die Komplementaktivierung in der experimentellen Sepsis und während kardiopulmonalem Bypass“ und erhielt die Venia Legendi für das Fach Anästhesiologie.

Nach zwei Jahren wissenschaftlicher Tätigkeit als Stipendiat am Göttinger Max-Planck-Institut für experimentelle Medizin (Abt. Physiologie, Direktor Prof. Dr. J. Piiper) begann er 1987 seine anästhesiologische Tätigkeit am Zentrum Anästhesiologie, Rettungs- und Intensivmedizin der Universität Göttingen (Direktor: Prof. Dr. med. Dr. h.c. D. Kettler).

Im Jahr 1992 erhielt er seine Anerkennung zum Facharzt für Anästhesiologie, im selben Jahr arbeitete er als Gastarzt an der Klinik und Poliklinik für Anästhesiologie und Intensivmedizin der Ernst-Moritz-Arndt-Universität Greifswald. 1993 erwarb er das European Diploma in Anaesthesiology and Intensive Care Medicine (DEAA). 1994 erfolgte die Ernennung zum Oberarzt und zum „Leitenden Notarzt“ für die Stadt und den Landkreis Göttingen. 1999 wurde er Leitender Oberarzt. 2002 wechselte er als Chefarzt in der Nachfolge von Prof. Dr. med. Kaus Jürgen Fischer an die Klinik für Anästhesiologie und Intensivmedizin am DIAKO Ev. Diakonie-Krankenhaus in Bremen.

Bereits seit dem Studium liegt ihm besonders am Herzen der Umgang mit ethischen Konflikten im klinischen Alltag. Zahlreiche Publikationen spiegeln sein Engagement in der wissenschaftlichen Bearbeitung dieses Themas mit den Schwerpunkten Anästhesiologie, Intensiv- und Notfallmedizin wider. Von 2008 bis

Anfang 2020 betreute Professor Michael Mohr als Mitglied der Programmkommission des Bremer Symposiums Intensivmedizin und Intensivpflege federführend den Track „Ethik“. Auch bei der Deutschen Interdisziplinären Vereinigung für Intensiv- und Notfallmedizin e.V. (DIVI) verfolgt er seit 2014 diese Thematik auf Sektionsebene. Darüber hinaus war er lange Jahre Mitglied des Sub-Komitees „Ethik“ der DAC-Programmkommission, das er von 2007 bis 2013 leitete. Er ist Mitglied mehrerer Wissenschaftlicher Fachgesellschaften, Arbeitskreise und Foren und seit fast 20 Jahren besonders engagiert für die fachlichen und berufspolitischen Belange der Anästhesiologie im Landesverband Bremen. Hier hat er sich sowohl in der DGAI als auch im BDA im jeweiligen Landesverband eingebracht und war von 2009 bis 2015 jeweils Landesvorsitzender und Mitglied des Ausschusses des BDA und des Erweiterten Präsidiums der DGAI auf Bundesebene. Für den BDA war Professor Michael Mohr bis 2019 Landesvorsitzender und organisierte in dieser Zeit u.a. die Norddeutschen Anästhesietage (NAT) mit. Hier zeichnete er verantwortlich für die Einführung des Weiterbildungscurriculums und des beliebten NAT-Quiz. Professor Michael Mohr hat damit einen beeindruckend großen und wichtigen Beitrag für die Anästhesiologie im Landesverband Bremen und im norddeutschen Raum geleistet.

Der Berufsverband Deutscher Anästhesisten e.V. dankt Herrn Professor Dr. med. Michael Walter Dieter Mohr, DEAA, für sein bisheriges erfolgreiches berufspolitisches Engagement, insbesondere als langjähriger Vorsitzender des Landesverbands Bremen, mit der Verleihung der Anästhesie-Ehrennadel in Gold.